

Desde el portal 19 delegaciones extranjeras



Por Ángel Soriano

La embajadora de Ucrania en México, Oksana Dramaretska, reaccionó airada por la presencia de tropas rusas en el desfile conmemorativo del 213 aniversario de la Independencia de México al considerar que "sus botas y manos criminales están manchadas de sangre de ucranianos" devastados por la invasión de ese país a su territorio y cuestionó la neutralidad de nuestro país.

Sin duda, que le asiste la razón, pero la asistencia rusa forma parte del protocolo militar entre naciones del mundo. Tropas mexicanas han acudido a otros países -como las delegaciones parlamentarias-, como parte del intercambio de experiencias militares con fines pacíficos y ahora en nuestro país acudieron al desfile 19 delegaciones extranjeras.

En plena actividad electoral, la crítica de la diplomática fue recibida con entusiasmo por el bloque opositor del FAM que se solidarizó con la embajadora y con las críticas de otros sectores de la sociedad también por la participación del ejército chino, venezolano, cubano o de Nicaragua, al considerar que el gobierno de la IV-T toma partido por gobiernos dictatoriales.

Sin embargo, en la Cámara de Diputados, en su oportunidad Santiago Creel invitó a una conferencia con el presidente ucraniano Volodimir Zelenski, y ocurrió lo mismo: fue desautorizado a hablar en nombre del Congreso y se dijo que era una postura personal, no institucional. Lo mismo ocurre, y ocurrirá, en lo futuro: La Nación es diversa y no prevalece una sola corriente de opinión.

TURBULENCIAS CLARA BRUGADA APROVECHA EL VIAJE

Ya como alcaldesa con licencia de Iztapalapa -está en funciones Raúl Basulto, ex director de Obras-, Clara Brugada acude a Nueva York a un foro sobre gobiernos locales organizado por la ONU, pero ya sin representación oficial. "Es mi último día como alcaldesa", reconoció la aspirante a jefa de Gobierno de la CDMX... Notable la ausencia de Higinio Martínez en el Grito de la Independencia que dio en Palacio de Gobierno de Toluca

la maestra Delfina Gómez, gobernadora del Estado de México, acompañada por el ex gobernador y relevante demócrata Alfredo Del Mazo Maza y tampoco estuvo presente en la toma de protesta del

nuevo Gabinete del que forma parte como coordinador de Proyectos Especiales. La ex alcaldesa de Texcoco justificó su ausencia porque no forma parte del gabinete legal que ahora encabeza Horacio Duarte como secretario general de Gobierno... Después de más de una década de permanecer cerrado el Centro Histórico de la ciudad de Oaxaca, éste fue reabierto y los oaxaqueños celebraron con alegría los festejos patrios del 213 aniversario de la Independencia nacional. El gobernador Salomón Jara hizo lo que otros mandatarios no pudieron hacer en casi tres sexenios, de poner orden en la ciudad para disfrute de los lugareños y turistas... En reserva las documentadas inconsistencias que presentó el ex canciller Marcelo Ebrard en contra de las cinco encuestas realizadas por Morena para designar responsable de la defensa de la Cuarta Transformación a la ex jefa





MEX Diario Imagen Sección: Opinión 2023-09-19 04:21:41

283 cm2 \$

Página: 11 \$15,305.83

2/2

de Gobierno Claudia Sheinbaum, designar como segundo lugar a Adán Augusto López Hernández y relegar al sexto lugar al senador Ricardo Monreal, cuando éste es reconocido como uno de los políticos más completos en el país. La resolución y el contenido de las denuncias de Ebrard se mantendrán en suspenso hasta en tanto éste decida que decisión tomar: O sigue en Morena y acata los resultados o se va con su música a otra parte... Xóchitl Gálvez, en tanto, va en caballo de Hacienda en su precampaña electoral y disfruta la acogida de diversos lugares que le ofrecen ante la amenaza de desalojo de su propiedad en Polanco por irregularidades administrativas, que no son tales, sino es parte de la lucha electoral en puerta.

asorianocarrasco@yahoo.com www.revistabrecha.com @BrechaRevista



1/3



Delgado dice sí, pero consultará con Sheinbaum

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, se "destapó" y aseguró que desea y que está preparado para gobernar la Ciudad de México. Sin embargo, dijo que aún "valora" si se registrará o no en la convocatoria, pues primero lo consultaría con Claudia Sheinbaum. Dijo que su carrera la ha hecho en la CDMX, "soy producto de gobiernos de izquierda". —v. chávez / PÁG. 31



EL LUNES DECIDE. Basará resolución en lo que le conviene a Morena.

"NO ES TIEMPO DE ENCAPRICHARSE"

Delgado acepta que quiere ir por la CDMX, pero va a consultar a Claudia

Si decide inscribirse, dejará la dirigencia del partido el próximo lunes, anticipó

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx



El Financiero Sección: Portada, Nacional 2023-09-19 02:23:48

384 cm2

Página: 1,31

\$61,750.45

2/3

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, se *destapó* y aceptó que desea y que está preparado, con la experiencia necesaria, para gobernar la Ciudad de México.

No obstante, aclaró que "aún valora" si se registrará o no en la convocatoria del partido, ya que reveló que primero "voy a consultar con la doctora Claudia Sheinbaum".

En entrevista en Radio Fórmula con Manuel Feregrino dijo que "toda mi carrera la he hecho en la Ciudad de México, soy producto de los gobiernos de izquierda de la CDMX; toda mi vida he trabajado con temas relacionados con la ciudad".

Afirmó que tiene la experiencia de haber sido secretario de Finanzas, secretario de Educación y en Seguridad Pública, al haberse desempeñado como director de Informática y Estadística de la Policía.

Aclaró que "mi decisión va a estar basada en qué nos conviene más para seguir ganando más espacios como lo hemos hecho; me ha tocado ganar 17 gubernaturas para el movimiento y creo que podemos seguir sumando todavía más".

"Ahí está mi experiencia, vamos a ver lo que más convenga al movimiento. No es un tiempo como de encapricharse o tener un interés personal. Creo que lo que hay que poner por delante ahorita, más yo como dirigente, es el interés del movimiento. Lo que más convenga".

Para ello explicó que va consultar "con nuestra dirigente, con la doctora Claudia Sheinbaum, por supuesto. Para mísu opinión cuenta mucho. No lo hemos platicado, aunque ella sabe de mi interés".

Subrayó que "respecto a si me interesa o no, tendré que definir-lo esta semana. Lo que sí te puedo decir es que hay muchas tareas de organización en el partido y eso es lo que vamos a valorar".

Aclaró que, debido a que la convocatoria de Morena saldría ayer y de que las fechas de registro de los aspirantes a la candidatura son los días lunes 25 y martes 26 de septiembre, dejaría la dirigencia del partido el lunes.

"Obviamente tendría que dejar de ser dirigente, no puedo ser juez y parte. Sí, eso está implícito: no puedo ser dirigente de Morena y participar para ser coordinador en alguna entidad", explicó.

Señaló como sus posibles contrincantes a Omar García Harfuch, exsecretario de Seguridad Ciudadana y la exalcaldesa de Iztapalapa Clara Brugada y resaltó que "estoy en una posición privilegiada y al mismo tiempo de mucha responsabilidad, la de la conducción del movimiento".





El Financiero Sección: Portada,Nacional 2023-09-19 02:23:48

384 cm2

Página: 1,31 \$61,750.45

3/3



Destape. Mario Delgado, presidente nacional de Morena, ayer.



Excélsior Sección: Nacional

2023-09-19 03:41:06

344 cm2

Página: 4 \$20,977.41

1/2



El camino de Ebrard

A Marcelo Ebrard no se le ven muchas ganas de romper con Morena. Su decisión final es entre el pragmatismo y la dignidad, aunque todo indica que se inclina por lo primero. El excanciller ya fundó su propia Corriente Democrática, versión siglo 21, pero sin llegar a la ruptura con el partido guinda. Se llama El Camino de México –igual que su libro– y es, por ahora, una asociación civil.

Lo hizo ayer en reunión a puerta cerrada, celebrada en un recinto al sur de la Ciudad de México.

Asistieron más de mil personas entre senadores, diputados, alcaldes y simpatizantes que tuvieron el valor de presentarse a esa reunión, firmar su adhesión al movimiento y gritarle "¡Pre-si-den-te! ¡Pre-si-den-te!".

* Permanecer en el guinda le significaría a **Marcelo** la coordinación de los senadores de ese grupo parlamentario en la próxima legislatura. Es la posición que le corresponde al segundo lugar en la contienda interna.

Así lo establece el acuerdo firmado por las seis *excorchola*tas, con el presidente **López Obrador** como testigo de honor, al inicio de la contienda interna. Aunque, hay que subrayarlo, **Marcelo** ha dicho que no quiere "premios de consolación".

Pero, si no se sale de Morena, estaría avalando —en los hechos— las "irregularidades" que denunció: cargada de gobernadores, alcaldes de Morena y rémoras a favor de **Sheinbaum**; brigadas de la Secretaría del Bienestar diciendo a los potenciales encuestados que **López Obrador** quería a la exiefa de Gobierno, derroche de recursos...

Una ruptura lo llevaría al "limbo político". **Marcelo** ha reiterado que va a estar en la boleta del 2024. De ser así, su única opción es el MC. Los demás partidos con registro ya tienen candidato presidencial. El excanciller podría seguir la ruta del Frente Democrático Nacional, integrado en el 88 por el PARM, el PPS, el FCRN y, posteriormente, el PMT: ya avanzado el proceso, pactar con **Xóchitl** una declinación a favor del que esté mejor posicionado.

Aunque, a diferencia de **Cuauhtémoc**, **Porfirio**, **Ifigenia**, **Heberto** y **Rodolfo González Guevara**, no hay condiciones para que, dado el caso, alguno de los dos asuma el papel del ingeniero **Castillo**, entonces abanderado presidencial del PMT: declinó, en plena campaña, a favor de **Cárdenas**.

Sería el escenario ideal para la oposición, pero no hay condiciones. **Marcelo** ha repetido que con el Frente Amplio por México no quiere nada; y el naranja está en guerra abierta con la alianza PAN-PRI-PRD, que postula a la singular senadora. * En el citado cónclave, **Marcelo** tuvo el cuidado de aclarar que es una asociación civil y no un partido lo que se formó ayer. "Los partidos no se pueden formar ahorita. Lo organizamos porque somos un movimiento político. Necesitamos tener nuestra propia forma de organización".

En ese mismo discurso, aseguró: "vamos a seguir luchando, a nosotros no nos van a doblar". Más tarde, en improvisada rueda de prensa, reiteró que espera la respuesta de Morena a la impugnación que interpuso en la Comisión de Honestidad y Justicia, para decidir su siguiente paso.

Enfatizó, eso sí, que en adelante las decisiones que se tomen serán a nombre del Movimiento y ya no como **Marcelo Ebrard**. El futuro del excanciller depende de la respuesta que Morena le dé a su impugnación. Sin temor a equivocarnos, podemos adelantar que no va a reponer el proceso, lo que implica desconocer el triunfo de **Claudia**.

Con lo que ha dicho hasta ahora, estaría fuera del partido en el gobierno, pero el tema del traslado de la decisión a la asociación El Camino por México, puede usarse como justificación de su permanencia.

* Muchos pensamos que **Omar García Harfuch** dejó la Secretaría de Seguridad Ciudadana para buscar la candidatura a jefe de Gobierno de la CDMX. Tres razones nos llevaron a suponerlo: **Harfuch** encabeza las encuestas, pertenece al círculo de **Sheinbaum**, y su renuncia en la fecha límite para funcionarios que aspiran a ser candidatos.





Excélsior

Sección: Nacional 2023-09-19 03:41:06

344 cm2

Página: 4 \$20,977.41

2/2

Una fuente conectada con lo que ocurre en altos círculos de Morena asegura, sin embargo, que el futuro de **Harfuch** estaría en la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, si **Claudia** gana en 2024.

Nos dijo también que, en ese caso, "sí se hará uso de la Guardia Nacional" para combatir al crimen.

* Nos escribe **Laura Ballesteros**, exsubsecretaria de Planeación de la Secretaría de Movilidad de la CDMX, senadora suplente de **Xóchitl**, para advertir sobre el peligro que corre el Bosque de Chapultepec: "Vecinos y expertos han denunciado esos peligros que corren en términos de impacto ambiental, entre otros talado de árboles —hasta mil— y fragmentación del suelo, por la obra de la L3 del Cablebús que cruzará el bosque...

La obra, asegura, no cuenta con los permisos que marca la ley, por tratarse de una Área de Valor Ambiental. El gobierno tampoco ha publicado la actualización del Plan de Manejo del Bosque". Lo que correspondía, según ella, era ampliar la 17 del Metrobús



DIARIOIMAGEN México

CALEIDOSCOPIO

Guerrero, ¿un estado perdido?



Por Guillermina Gómora Ordóñez

Terror, violencia e inseguridad campean en Guerrero, bajo la indiferencia de las autoridades estatales y municipales. De acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, el primer semestre de este año se han registrado 800 homicidios dolosos en el estado, lo que representa un incremento de 20%, respecto al mismo periodo del año anterior.

Los niveles de descomposición confirman el control de la delincuencia organizada en la entidad. Prueba de ello son los asesinatos del delegado estatal de la Fiscalía General de la República en Guerrero, Fernando García Fernández, en Chilpancingo, y del fiscal Regional en la zona de tierra caliente, Víctor Manuel Salas Cuadras, después de que lo "levantaron" afuera de su casa.

Aunque la gobernadora Evelyn Salgado dice que "nadie debe estar por encima de la Ley y se hará respetar el Estado de Derecho", la realidad contradice su discurso; hace unos meses fue asesinado Humberto del Valle Zúñiga, primo político de la morenista, en Iguala, donde la pugna entre los cárteles Los Tlacos y La Bandera, han provocado una crisis de inseguridad que le ha costado la vida a varios comerciantes y transportistas.

En este contexto, también fue ejecutado el empresario José Guadalupe Fuentes Brito, quien impulsaba el proyecto electoral de Marcelo Ebrard. Fuentes Brito fue asesinado a balazos junto con su hijo, José Manuel Fuentes Calvo, en la Autopista del Sol, después de que civiles armados los despojaron de su camioneta.

Otro de los actos que se han registrado en el estado y evidencia la inseguridad a la que están expuestos los funcionarios, fue el secuestro de **Patricia Jacqueline Salgado**, Ministerio Público estatal, "levantada" por un grupo de hombres armados y abandonada días después en Coyuca de Catalán.

Expertos en seguridad confirman que una veintena de grupos criminales, entre ellos tres cárteles nacionales, se disputan el control de los 81 municipios que conforman Guerrero, uno de los estados clave en la producción de drogas y su tráfico a Estados Unidos.

En la sierra guerrerense, mandan los líderes de los cárteles. Los Rojos controlan Chilpancingo y buscan crecer hacia Iguala y Chilapa; Guerreros Unidos opera el corredor Iguala-Cuernavaca y hacia el Estado de México, mientras que Los Ardillos, se ubican en Chilapa y dominan la entrada y salida de La Montaña de Guerrero.

Basta con recordar la reunión de la presidenta municipal de Chilpancingo, Norma Otilia Hernández Martínez, con el presunto líder de Los Ardillos, Celso Ortega Jiménez. Aunque lo niega, existen testimonios en fotos y videos.

La presencia del Cártel Jalisco Nueva Generación y sus alianzas con estas organizaciones han encendido los focos en las áreas de seguridad nacional, por la belicosidad que caracteriza a este grupo delincuencial.

El internacional puerto de Acapulco, vive una de sus peores épocas, pues recientemente se intensificó la violencia entre el "Cártel Independiente de Acapulco", "Los Rusos" (cuyo origen está en el Cártel Beltrán Leyva y la "Familia Michoacana".

No hay que perder de vista que el municipio representa el 80% del Producto Interno Bruto del estado; aporta también el 75% de los empleos y financia a 79 de los 81 municipios guerrerenses, donde la pobreza ha crecido por el éxodo de miles de personas que huyen de la violencia y el terror sembrado por los narcotraficantes y algunas policías comunitarias, herencia del ex gobernador Ángel Heladio Aguirre Rivero.

Bien haría la gobernadora Evelyn Salgado en trabajar para recuperar la gobernabilidad en la entidad con acciones y no con discursos, además de recordar la advertencia del ex mandatario estatal René Juárez Cisneros: "Guerrero no es Disneylandia".

VERICUENTOS EN CAMPAÑA XÓCHITL Y CLAUDIA Valiéndoles la ley electoral, las virtuales candidatas Xóchitl Gálvez del Frente Amplio por México y Claudia Sheinbaum de Morena, arrancaron sus campañas por la presidencia de la República. La senadora panista, inició en Zacatecas y anunció que en cada estado que visite no se hospedará en hoteles, sino que dormirá en viviendas de familias que le hagan la invitación. Esto, luego del fracasado intento de los morenistas capitalinos de demoler su casa. Gálvez dice afirmó que está lista para "enfrentar a una elección de Estado brutal" y pronosticó que el Presidente y sus allegados "van a ser despiadados". Por su parte, bajo el lema "La esperanza nos une", Claudia Sheinbaum, inició en Michoacán, un estado en crisis por la violenta lucha de los cárteles de la droga que afecta a los productores agrícolas. Sheinbaum, reiteró el llamado a la uni-

dad en su partido. ¡Órale!





MEX Diario Imagen Sección: Opinión 2023-09-19 04:03:43

344 cm2

Página: 9

\$18,573.17

2/2

CUENTA REGRESIVA EN CDMX

Y en el reloj electoral de la Ciudad de México, Morena toma la delantera, al emitir la convocatoria para el registro de solicitudes de aspirantes a gobernar la CDMX y otras ocho entidades en juego en 2024. Los registros deberán realizarse el 25 y el 26 de septiembre. En la lista anote usted a: Clara Brugada, alcaldesa con licencia en Iztapalapa; Omar García Harfuch, ex jefe de la policía capitalina y al dirigente nacional de Morena, Mario Delgado. El favorito de las encuestas, hasta ahora, es García Harfuch. Ya veremos si Claudia Sheinbaum, se impone y le entrega el bastón de mando también. ¡Uy!

@guillegomora





PUNTEAN ÁVILA Y GABRIEL GARCÍA EN IZTAPALAPA

Por CDMX Magacín

na encuesta levantada hace unos días entre habitantes de Iztapalapa, arrojó en su resultado dos sorpresas. La primera, que está muy dividida lo que podría considerarse ya intención de voto entre cuatro aspirantes, y aparecen en tercer sitio, en una zona competitiva, el senador y ex coordinador presidencial de Programas de Bienestar del Gobierno Federal del 2018 al 2021, Gabriel García Hernández, pero también la perredista Dione Anguiano quien fue la última delegada en esa Demarcación.

En la encuesta la levantó la empresa "IQ Comunicación", y consta de mil 200 cuestionarios y se levantó en vivienda, cara a cara, sólo en Iztapalapa entre el 8 y 10 de septiembre, hacen una pregunta muy concreta: "¿Votaría por el (ella) como candidato", y colocan debajo cuatro nombres, cuyo porcentaje en la respuesta quedaron los morenistas Martha Ávila, 25%; Aleyda Alavez, 24%; Gabriel García, 23%, y la perredista Dione Anguiano, 22%.

Sobre los más conocidos, aparece Anquiano en primer lugar, con 48%; Alavez con 42%; 32% Gabriel García, y 27% Martha Ávila, quien es la aspirante considerada como más cercana a la alcaldesa con licencia, Clara Brugada, que busca ser la abanderada de Morena a la Jefatura de Gobierno.

Esto deja claro que, en caso de Morena optara porque fuera mujer la candidata en Iztapalapa, la puntera es Ávila, pero si fuera hombre el mejor ubicado de los morenistas es Gabriel García, quien hace unos días reveló que sí busca abanderar a su partido en esa Demarcación.

Hace unos días, Gabriel García presentó su proyecto "Sentimientos de Iztapalapa", conformado por cuatro ejes con propuestas para resolver la falta de agua, un nuevo modelo de economía social, vivir en condiciones de bienestar y retomar la esencia cultural en la Alcaldía Iztapalapa.

Lo más destacado de ese proyecto es la principal demanda: Agua para Iztapalapa. "Necesitamos aprobar en el Senado de la República la Ley General de Aguas, vamos a convocar al pueblo de Iztapalapa a sumarse al proyecto de agua para todos", dijo García Hernández.



Foto: X / Martha Ávila / Gabriel García





MÁS DE 30 LEGISLADORES SE PREPARAN

El Financiero

PEDIRÁN LICENCIA PARA IR POR GUBERNATURAS Y CDMX.

PARA LAS ELECCIONES DE 2024

Más de 30 legisladores pedirán licencia para ir por gubernaturas y CDMX

Al menos 19 lugares

en San Lázaro y 14 en el Senado tienen listos a sus suplentes

VÍCTOR CHÁVEZ vchavez@elfinanciero.com.mx **EDUARDO ORTEGA**

eortega@elfinanciero.co

Los tiempos políticos se acercan y más de 30 diputados y senadores preparan su licencia y su salida del Congreso, en busca de las candidaturas para ocho gubernaturas y la Ciudad de México en 2024.

Por ello, al menos 19 curules en San Lázaro y 14 escaños en el Senado tienen listos ya a sus suplentes.

De cara a la publicación ayer de la convocatoria de Morena, son alrededor de 19 legisladores guindas en ambas cámaras que irían detrás de los gobiernos de Tabasco, Puebla, Veracruz, Chiapas, Guanajuato, Yucatán, Jalisco, Morelos y la CDMX.

En la lista figuran los jefes de las bancadas morenistas en el Senado, Eduardo Ramírez, quien participará en el proceso interno para la designación del candidato en Chiapas, y en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, que hará lo propio en Puebla.

En la Cámara alta al menos 14 senadores han levantado la mano para buscar las candidaturas, y destaca el líder parlamentario del PAN, Julen Rementería, que va por Veracruz, y la vicecoordinadora panista, Kenia López, que competirá por la CDMX.

Destacan las aspiraciones de la senadora morenista Martha Lu-

cía Mícher - cercana de Marcelo Ebrard-al gobierno de Guanajuato; por el mismo estado, se enlistó también la senadora del PAN Alejandra Revnoso y la senadora morenista Antares Vázquez. Para buscar Yucatán figura el senador priista Jorge Carlos Ramírez Marín y la morenista Verónica Camino Farjat.

Para Tabasco, va el perredista Juan Manuel Fócil; también se anotó la senadora del PES Sasil de León Villard, por Chiapas; para Jalisco, en primera fila se encuentra el senador de MC, Clemente Castañeda; por Morelos van los morenistas Lucía Meza y Sergio Pérez, y Ángel García Yáñez, del PRI.

De la Cámara de Diputados se anotaron por la CDMX, el morenista Miguel Torruco Garza; el coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, los diputados priistas Cynthia López Castro y Xavier González Zirión, y Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano.

Para Puebla alzó la mano la diputada panista Genoveva Huerta Villegas; por Chiapas, Patricia Armendáriz, de Morena; Armando Melgar y Jorge Llaven, del PVEM; para Jalisco, los morenistas Cecilia Márquez y Antonio Pérez-padre del piloto Checo Pérez-, y la diputada PRI Laura Haro.

Destacan para Guanajuato Emmanuel Reves, de Morena, otro de los principales seguidores de Marcelo Ebrard. Por Veracruz, figuran el diputado Sergio Gutiérrez, de Morena, y el priista José Francisco Yunes. Para Tabasco se apuntan Marcos Rosendo Medina y Manuel Rodríguez, de Morena.

Por Yucatán buscará la candidatura del PVEM la diputada y excantante del grupo Kabah, Federica Quijano Tapia, cuyo nombre real es Janine Patricia Quijano Tapia.







Ignacio Mier, diputado de Morena, va por la candidatura al gobierno de Puebla.



352 cm2

Salomón Chertorivski, diputado de MC, va por la candidatura para el GCDMX.



Kenia López Rabadán, senadora del PAN, buscará contender por la CDMX.



Julen Rementería, senador del PAN, aspira a ser el abanderado en Veracruz.



Cynthia López, diputada del PRI, contenderá por la candidatura de CDMX.





¿SERÁ?

Tarea electoral delicada

El magistrado presidente del TEPJF, Reyes Rodríguez, entregó ayer su propuesta presupuestaria a los diputados, e hizo una puntualización muy importante sobre el requerimiento de recursos que tanto gustan satanizar los legisladores de Morena. El magistrado precisó que el dinero básicamente se utilizará para incrementar el personal que proyecta sentencias en todo el país, pues revisan las elecciones de todo el territorio, desde regidurías hasta la Presidencia, pasando por alcaldes, diputados locales, federales y senadores. Si algún partido quisiera poner en entredicho la validez de los resultados del próximo año, habría que empezar por atar de manos al Tribunal. Lo bueno es que nadie quiere eso, lo malo es que malentienden la austeridad. ¿Será?

¿Y el país cómo está?

Nos platican que ayer en el encuentro que tuvo con unos 250 empresarios en el Club de Industriales, la coordinadora del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, fue muy franca y, además de exponer algunas de sus propuestas que llamaron la atención, les dejó claro que ella entendía que a algunos de los asistentes estaban muy bien con el actual gobierno, que les va bien... pero el que está mal es México. ¿Será?

Le ganan las ansias

Aún faltan cuatro años para que el actual **Gobierno** de **Zacatecas** concluya y a la súper delegada del Gobierno federal, **Verónica Díaz Robles**, se le queman las habas por ser **candidata morenista** ¡al gobierno estatal!... Dicen que ya hasta se anda promoviendo como la buena para suceder al actual **gobernador**, ya hasta algunos **presidentes municipales** la han acusado de usar los programas de reparto de **despensas** a los más necesitados con **fines políticos**. ¿Será?

Se alista para la CDMX

Mario Delgado ha expresado a la coordinadora por la Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum, su interés por participar en busca de la candidatura para la Ciudad de México, aunque hacia afuera asegura que aún no lo decide. Lo que sí es cierto es que la competencia está fuerte, pues tiene enfrente también como posible contendientes a Omar García Harfuch y a Clara Brugada. ¿Será?

Plan con la GN

Al parecer al senador **Cristobal Arias** no le importa violar la **Constitución** y la resolución de la Corte con tal de darle gusto al presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Y es que a través de un dictamen de la Comisión Bicameral para la Evaluación y Seguimiento de la Fuerza Armada Permanente en Tareas de Seguridad Pública, pretende que desde esta fecha y hasta 2028, el control operativo y administrativo de la **Guardia Nacional** esté en manos de la **Sedena**, lo cual está prohibido por la Constitución y la Corte emitió sentencia al respecto. Dicen que el servilismo de algunos **morenistas** no tiene límite ¿Será?



471 cm2

Candidaturas de Morena en CDMX y 8 estados, con encuesta, como la nacional

Arrancan. El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) comenzó ayer otra contienda interna al publicar lineamientos para definir a sus aspirantes al gobierno de la Ciudad de México y en ocho estados; el proceso se llevará a cabo mediante encuestas, método similar al que se utilizó para definir la candidatura presidencial. Los interesados en la candidatura para jefe de gobierno podrán registrarse el 25 y 26 de septiembre próximos; sin embargo, es necesario que renuncien a sus cargos antes del 25 de septiembre para ser elegibles. La paridad de género será un factor clave en la selección de candidatos. PAG 8

Morena emite convocatoria para aspirantes en CDMX y ocho estados donde renovarán gubernaturas

La convocatoria de Morena se extiende a Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán

Gerardo Mayoral

nacional@cronica.com.mx

Este lunes marcó el comienzo de la contienda interna del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) con la publicación de sus lineamientos para definir a los aspirantes al gobierno de la Ciudad de México; el proceso se llevará a cabo mediante encuestas, siguiendo un método similar al que se utilizó para la candidatura presidencial.

Los interesados en participar

en este proceso deberán cumplir con varios requisitos, que incluyen solicitar su registro en el programa de formación para aspirantes a cargo del Instituto Nacional de Formación Política (INFP). Esto implica presentar una solicitud de registro con firma autógrafa a través del formato en la página del INFP y declarar su interés en participar en el programa bajo protesta de decir verdad.





La Crónica de Hoy Sección: Portada, Nacional 2023-09-19 02:47:22

2 471 cm2

Además, los aspirantes deberán firmar una carta compromiso donde aceptan que participar en el programa no garantiza la obtención de una candidatura, así como aceptar las bases de la convocatoria y los términos y condiciones establecidos por el INFP.

Es importante destacar que los interesados que cumplan con estos requisitos podrán registrarse el 25 y 26 de septiembre próximos. Sin embargo, es necesario que renuncien a sus cargos antes del 25 de septiembre para ser elegibles.

Sebastián Ramírez, líder de Morena en la Ciudad de México, señaló previamente que el arranque del proceso interno que incluye a la capital del país será muy intenso, por lo que pidió a los participantes que mantengan la unidad y entiendan que hay una vida política después del mismo, aun cuando no se obtenga la candidatura.

Los nombres que destacan en la Ciudad de México en este proceso incluyen a Mario Delgado, líder nacional de Morena, Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, Omar García Harfuch, secretario de seguridad ciudadana de la Ciudad de México con licencia, y Cuauhtémoc Blanco, gobernador de Morelos.

Además, la convocatoria de Morena también se extiende a aspirantes a las presidencias municipales de capitales estatales, legisladores federales y estatales, así como a 8 gubernaturas en los estados de Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. La dirigencia nacional de Morena subraya que la paridad de género será un factor clave en la selección de candidatos.

Paridad de Género en la Selección de Candidatos

Hasta el momento, todas las convocatorias se han diseñado de manera mixta, pero los resultados de las mediciones serán cruciales para determinar en qué entidades una mujer o un hombre está mejor posicionado, con el objetivo de asegurar la paridad de género.

"Esta convocatoria deja claro que es por encuestas que vamos a definir a nuestros representantes, entonces podrán participar hombres y mujeres que tengan la aspiración, sin embargo vamos a darles a conocer en la convocatoria una regla para determinar en los distintos escenarios cuándo iría hombre o mujer para que todo mundo que participe sepa que vamos a cumplir con esa condición (la paridad de género)", indicó la dirigencia nacional de Morena.

En entidades como la Ciudad de México, Chiapas, Morelos, Puebla, Tabasco y Veracruz, donde Morena actualmente tiene el gobierno y busca mantenerse en el poder, así como en Jalisco, con gobierno de Movimiento Ciudadano, y en Guanajuato y Yucatán, donde gobierna el PAN, se encuentran perfiles de ambos géneros. Sin embargo, en ninguna entidad se ha establecido una ventaja irreversible para ningún género en este momento.

Además, el partido también considerará las entidades en las que enfrenta una menor ventaja electoral para determinar qué género impulsarán los partidos contrarios en sus candidaturas.

Según la jurisprudencia marcada por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la ley de paridad en todos los aspectos, los partidos deben asegurar al menos cuatro mujeres entre las nueve candidaturas. Esta medida busca promover la participación equitativa de género en la política•



471 cm2



Mario Delgado, dirigente de Morena, dio a conocer vía Twitter la convocatoria.



La Prensa Sección: Lo de Hoy 2023-09-19 03:19:40

211 cm2

Página: 2 \$6,530.15

1/1

RED COMPARTIDA

CLARA, MARIO Y OMAR

lara Brugada sigue con su plan en paso firme para llegar a la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, pero con lo que no cuenta es que Mario Delgado ya por fin se destapó y tiene de su lado a Claudia Sheinbaum y a Omar García Harfuch para lo que se ofrezca. Delgado va a acompañar a la ex jefa de Gobierno por todo el país para ir palomeando acuerdos y apoyos con las bases. Nos cuentan que el plan del presidente nacional de Morena es simple: acaparar su atención y hacer tan buen trabajo que no pueda decirle que no para contar con su apoyo, apoyo que ya sabe todo mundo en el Gobierno de la CDMX, lo tiene Garcia Harfuch. Así que por esperarse tanto, parece que Mario Delgado se va a quedar quizá con una alcaldía o llegar a una diputación del congreso local, ya que los apoyos y cariños, se encuentran entregados y sus contrincantes, ya andan cerrando acuerdos con líderes locales en lo que él sigue como jefe del partido.

ues dicen que la hija de Ricardo Monreal quiere ser alcaldesa de Cuauhtémoc, quizá viene por encargo de su papá, quien ya pasó por ese mismo cargo hace unos años. Nos cuentan que dicho cargo es uno de los encargos que amarró para bajarse de la contienda por la capital del país, así que es prácticamente un hecho su nominación. Nos cuentan que el senador sabe que le quedan una o dos administraciones más y se retirará a seguir con la cátedra en la UNAM, así que sus cargos serán ya ejecutivos y no anda de mucho ánimo para hacer campaña ¿será eso o que su estructura social cada vez es menor?

uego de pasar considerable tiempo en la Ciudad de México con las corcholatas presidenciales en proceso interno, se espera que las actividades de Alfonso Durazo se intensifiquen como presidente del Consejo Nacional morenista, con el arranque de encuestas en los estados donde habrá elecciones en 2024. Mientras tanto, en Sonora aumentan los augurios de favoritismos dentro de la Secretaría de Salud, que timonea José Luis Alomia, y es que la estrechez de lazos que existiría entre el director General de Administración, Víctor Abraham Larios Velázquez y BL Limpieza y Mantenimiento amenaza con quitar de la jugada a Wilk, S. de R.L. de C.V., elegida como proveedora hasta el término del año. Los tintes para beneficiar a dicha compañía se

Alejandra del Moral como nueva dirigente en esa entidad; pues, con sus 2.5 millones de votos obtenidos en la pasada contienda, se posicionó como su activo más importante. Esto, además, en un escenario en el que uno de los exgobernadores priistas que estuvo presente en la toma de posesión de Delfina Gómez está a punto de anunciar su salida del tricolor para irse, con su estructura, a las filas del Verde Ecologista.

ablando del Edomex, como pocas veces, la autonombrada 4T arropó con varios de sus personajes más representativos a la nueva gobernadora, Delfina Gómez, durante su toma de protesta. La primera integrante de la 4T en liderar esa entidad estuvo flanqueada por el mismísimo presidente Andrés Manuel López Obrador; la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde; el líder de su partido, Mario Delgado; la fiscal de la CDMX, Ernestina Godoy, y el procurador de Justicia de Hidalgo, Santiago Nieto Castillo.

or los permanentes hechos delictivos que suceden en el norte del país, en especial en el municipio de Tijuana, la alianza "Va por México" perfila enviar a la boleta a un jefe policiaco para disputar la presidencia municipal en ese cruce fronterizo. Se trata del extitular de Seguridad de Morelos y Quintana Roo, Alberto Capella; quien estaría compitiendo contra la reelección de la morenista Montserrat Caballero que, por la presencia de la delincuencia, tuvo que irse a vivir a un cuartel resguardado por las fuerzas del orden federal.



0 104 cm2

Página: 2 \$50,237.25

1/1



publimetr@

#POLÍTICA CONFIDENCIAL

- Jesús Ramírez, vocero presidencial, dedica parte de sus afanes a impulsar la precandidatura de Clara Brugada al gobierno de la Ciudad de México, lo que automáticamente lo enfrenta a Omar García Harfuch, el aspirante más cercano a Claudia Sheinbaum, a quien Ramírez le ha prometido lealtad. ¡Qué tal!
- Marcelo Ebrard anunció ayer la creación de una corriente interna de Morena. En el acto llamó la atención entre los invitados de primera fila a Fabián Medina, su eficaz exjefe de Oficina, con quien se había distanciado, pero al parecer eso quedó atrás y prevalecerá su amistad de décadas.
- Cascada... de suspirantes en Morena para las ocho gubernaturas y para el gobierno de la Ciudad de México. Desde este lunes comienza la rebatinga y antes de octubre estarán listos los nombres de las y los candidatos y candidatas. Así que, si ve mucho polvo en una tercera parte del país, no se asuste, es Morena en la definición de candidaturas.
- Dante Delgado no logra poner de acuerdo a sus huestes. Le brincan por todos lados. En medio del desastre y de la narrativa perdida en torno a su posición frente a la autodenominada 4T, nos dicen que pronto estará definiéndose qué va a suceder en MC con egresados molestos en el morenismo... para no perder de vista.





Mario hará el juego a Omar

 Delgado busca asegurar posiciones y hacerse de fuero para 2024.

Luego de que **Mario Delgado** se saltara aparentemente las trancas, anunciando que él también irá por la Jefatura de Gobierno —que desde 2012 se le ha negado—, **Claudia Sheinbaum** parece estar calibrando bien su *bastón de mando*, para que todos sientan su peso de igual manera.

Que el dirigente nacional de Morena ansíe gobernar la capital del país no es nuevo; en los últimos doce años lo ha intentado y siempre se queda en la orilla. Pero que ahora lo vuelva a hacer, cuando la que manda ya tiene favorito, suena a pantomima.

Algunos dicen que, si **Andrés Manuel López Obrador** ganó al tercer intento, por qué **Mario** no podría hacerlo. Otros dicen que está buscando una salida *digna* y vender lo más caro que pueda su declinación por **Omar Hamid García Harfuch**, el favorito de **Sheinbaum**.

Y es que con los nombramientos de **Ricardo Monreal** y **Adán Augusto López** en la coordinación de la campaña presidencial, **Delgado** dejó de tener utilidad y se prepara para *ahuecar el ala* del partido.

Todo el mundo sabe que la elección del candidato oficial para la CDMX será por encuesta y que, aunque **García Harfuch** es el indiscutible favorito, los duros del partido, especialistas en *voltear* resultados, no lo acaban de aceptar.

En ese escenario, **Mario** busca asegurar posiciones y hacerse de fuero para 2024, pues, aunque es difícil que Morena pierda lo ganado en 2018, en una de esas se alinean

los astros a la oposición, y él sería uno de los objetivos de un nuevo gobierno.

Curioso que el dirigente morenista haya usado el mismo canal que **Omar Hamid** para anunciar sus *intenciones: La Jornada*, el órgano oficialista que ha servido de *destapador* de la 4T, pues varias tribus —de esas que hace cinco años **Claudia** pidió erradicar—confluyen ahí.

El colimense se sumaría a

Cuauhtémoc Blanco –que es de chocolate– y a **Clara Brugada**, que el ala dura del partido usará para exigir senadurías, diputaciones y alcaldías.

Morena abrió ya su convocatoria y la próxima semana registrará a todos los que aspiren a gobernar la ciudad; elegirán al final a tres hombres y tres mujeres para ser encuestados.

A **Delgado** le dieron esta semana para dejar la dirigencia del partido, y dicen que aceptó ser *sparring* de **García Harfuch** para que el exjefe policiaco se legitime en las encuestas, al tiempo de atemperar el voto de los morenistas radicales en su contra.

Está claro que el problema de los morenistas no será definir la Jefatura de Gobierno, sino el reparto del pastel hacia abajo, y *Dios guarde la hora* de que pierdan el control, pues hasta los apaches eran más civilizados que los de la 4T.





Excélsior

Sección: comunidad 2023-09-19 03:36:06

331 cm2

Página: 21 \$19,386.63

2/2



CENTAVITOS...

Finalmente, Marcelo Ebrard lanzó ayer su anuncio bomba, que le quitaría el sueño al país: todavía no decide si abandona Morena, pero fundará la asociación El Camino de México. En la 4T ya lo empiezan a ver con ternura, porque todos saben que la estructura de asociación que llevará el nombre de su libro será el chamuscado Movimiento Progresista, que dice abarca todo el país, y al que sólo le darán una tuneada. Mientras él sigue exigiendo que Morena desconozca el triunfo de Claudia, la doctora ya hasta procesa las nueve candidaturas estatales, lo cual no podría revertir. Será interesante ver cómo le hace el excanciller para cumplir su promesa de que en 2024 iba a estar en la boleta presidencial. Porque no se le ha olvidado, ¿verdad? Marcelo siempre pide a sus seguidores que se sacrifiquen con él cuando se queda sin nada; que se tiren al precipicio, y quien no lo siga se gana su ira eterna.

> El ala dura del partido usará a Brugada para exigir senadurías, diputaciones y alcaldías.



Página: 3

\$73,047.38

2023-09-19 02:15:37

#Oposición

Urgen a detener "populismo" de Morena y López Obrador

POR RUBÉN ARIZMENDI

84 años de la fundación del Partido Acción Nacional (PAN) para contrarrestar el poder hegemónico del Partido Revolucionario Institucional (PRI), hoy es su aliado junto con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para detener al populismo de Morena que encabeza Andrés Manuel López Obrador, manifestó la senadora Kenia López Rabadán.

El PAN tuvo su asamblea fundacional del 14 al 17 de septiembre de 1939 encabezada por Manuel Gómez Morin, como una alternativa opositora al poder posrevolucionario en el país del entonces Partido Nacional Revolucionario y, después, Partido de la Revolución Mexicana, hoy PRI.

Incluso, panistas opositores a la alianza PRI-PAN han dejado en claro que el blanquiazul "debe acabar la alianza con el Revolucionario Institucional, porque en los hechos ha sido un fracaso en materia electoral al ser un partido que más de la mitad de la ciudadanía rechaza".

Sin embargo, López Rabadán respondió a Reporte Índigo de si debiese o no seguir esa alianza.

"Necesitamos que el PAN, PRI, PRD v eventualmente Movimiento Ciudadano, se unan. Es necesario hacerlo porque hoy queda claro que hay un gran peligro para México, no solamente en la teoría, sino en la realidad, y ese peligro se llama Morena. Ese peligro se llama López Obrador".

La también vicecoordinadora del grupo parlamentario del PAN en el Senado, insistió que actualmente México necesita un gran frente opositor entre el PAN, PRI y PRD: "Estoy absolutamente de acuerdo".

"Lo he dicho claramente: Es-

toy convencida que en 2024 el gobierno de López Obrador se irá. Es claro que los panistas hoy, junto con un gran frente opositor, son la esperanza de México".

Recordó que, en 1939, Manuel Gómez Morín y un grupo de mujeres y hombres sabían que era necesario cambiar la historia, que era necesario poner en la discusión a un partido humanista y a un partido que pensara en el bien de todos, en el bien común.

"Así es que a mí me da muchísimo gusto este 84 aniversario, y hoy todos tenemos claro que hay que detener al populismo de Morena y de López Obrador, y si para ellos es necesario poder contar con el apoyo y el respaldo de más partidos, por supuesto, todos los demás partidos bienvenidos".

La legisladora, quien preside en el Senado la Comisión de Derechos Humanos, confía en que se pueda hacer un gran frente opositor "para detener a este populismo que mata, a este populismo que genera pobreza, a este populismo de Morena que prometió mucho y cumplió muy poco".



Reporte Indigo Cinco Días Sección: Reporte

2023-09-19 02:15:37

301 cm2

Página: 3 \$73,047.38

2/2

Alianza PAN, PRI y PRD debe seguir para frenar populismo de Morena: Kenia López Rabadán



Kenia López convoca a los partidos opositores a la unidad "en contra del gobierno populista de Morena, que mata y genera pobreza".





La Jornada Sección: Política 2023-09-19 03:31:05

239 cm2

Página: 10 \$51,837.99

1/2

ASTILLERO

El camino a recorrer por Ebrard // Asociaciones civiles y partidos // Faltan estampitas al álbum // Mario Delgado, ¿sí o no?

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

L2 DE octubre de 2011, en el Auditorio Nacional de la Ciudad de México, Andrés Manuel López Obrador encabezó la asamblea constitutiva de la asociación civil denominada Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

LOS PROPÓSITOS DE esta asociación iban más allá de lo electoral, según consignaron en su nota los reporteros jornaleros Alma Muñoz y Enrique Méndez (https://goo.su/majgd7U), pero en lo inmediato visualizaba la participación en los comicios presidenciales de 2012 y, para ello, en noviembre de 2011, se realizaría una encuesta entre el político tabasqueño y Marcelo Ebrard, saliente jefe de Gobierno de la capital del país.

LA ENCUESTA, O más bien, los resultados difundidos a nombre de esa encuesta, favorecieron a López Obrador aunque, a fin de cuentas, el priísta Enrique Peña Nieto cometió latrocinio electoral, con estilo distinto, pero similar desenlace fraudulento al hecho en 2006 por el panista Felipe Calderón contra el mismo AMLO. Recuérdese que en 2005 el presidente Fox había conseguido que fuera desaforado el jefe de Gobierno, López Obrador, con la intención de impedirle ser candidato presidencial, maniobra que la presión social y el recular panista sepultaron.

EL PROPIO LÓPEZ Obrador recordó en aquel octubre de 2011 que esa asociación civil "es consecuencia del fraude electoral de 2006 –pasando por la Convención Nacional Democrática, el gobierno legítimo de México, el Movimiento nacional en defensa del petróleo, la soberanía y la economía popular—y cinco años de resistencia civil pacífica, con múltiples recorridos por el país, estado por estado, municipio por municipio y distrito electoral por distrito electoral".

DE LA ASOCIACIÓN civil, el obradorismo pasó al registro como partido político nacional, que fue aprobado por unanimidad en el Instituto Nacional Electoral en julio de 2014. Luego llegaría 2018 y todo lo que a la fecha se sabe de

ese avasallador paso electoral del morenismo. Es decir, de López Obrador. MARCELO EBRARD ANUNCIÓ ayer que buscará constituir una asociación civil para vertebrar su movimiento político, dado que sólo se puede solicitar el registro de nuevos partidos políticos nacionales después del año electoral presidencial (un anacrónico candado que los partidos con registro han impuesto para dificultar la llegada de competidores).

AUN CUANDO LOS estatutos de Morena buscan impedir de diversas maneras que facciones internas presionen a los órganos directivos o generen divisiones, lo cierto es que el participar en una asociación civil no es un acto sancionable por los partidos. Para no ir tan lejos, Gabriela Jiménez, titular de Que Siga la Democracia AC, participa activamente a favor de Claudia Sheinbaum.

COMO PUEDE VERSE, larga y fatigosa podría ser la construcción de El Camino de México que Marcelo Ebrard ha anunciado, con perspectivas de desembocar en un partido político nacional. Si fuera álbum, es probable que le faltaran muchas estampitas; si fuera un canto épico, tal vez le faltarían grandes adversarios con los cuales contrastarse: AMLO enfrentó durante décadas a "la mafia del poder" y Marcelo va contra un proceso interno del partido al que se afilió en julio del año pasado; AMLO es un luchador social de décadas y Marcelo ha sido un muy eficaz servidor público de élite; Morena ha sido, al menos por su lema, "la esperanza de México" (aunque también el camino electoral de Andrés Manuel), mientras la nueva asociación política parece ser solamente un camino, el camino de la aún negociable disidencia interna de Marcelo o el de la posterior anexión a otros proyectos y partidos desde un basamento organizativo propio, medible y canjeable.





La Jornada Sección: Política 2023-09-19 03:31:05

239 cm2

Página: 10 \$51,837.99

2/2

Y, MIENTRAS MARIO Delgado recibe la indicación de insertarse o no en la batalla por la gubernatura de la Ciudad de México, lo cual movería el panorama actual (hasta ahora, García Harfuch y Brugada como cartas más notables) e implicaría dejar o no la presidencia nacional de Morena a la que aspira el ausente Adán Augusto, ¡hasta mañana!



▲ El ex canciller se reunió ayer en privado con simpatizantes, en un salón de eventos de

Xochimilco, donde se anunció la creación de una asociación civil. Foto María Luisa Severiano





MORENA: PARIDAD ENREDA CONVOCATORIAS A NUEVE GUBERNATURAS

DELGADO afirma que serán 3 hombres y 3 mujeres; Citlalli Hernández cuestiona que no se defina género antes de las encuestas.

MÉTODO será como el nacional; Ebrard abre su propia ruta sin salirse de Morena; crea la A.C. El camino de México; inicia giras mañana.

XÓCHITL en reunión con el CCE ofrece cambiar la estrategia de abrazos no balazos; hablan de inversión, regulación... págs.7a9

Discute lineamientos para aspirantes

Enredado en la paridad, Morena alista reglas para las gubernaturas

LA DIRIGENCIA impulsa que en cada entidad vayan 3 hombres y 3 mujeres, propuestos por los consejos estatales; ganador se definirá en encuesta; discuten si los interesados deben renunciar o no a sus cargos

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx



La Razón de México Sección: Portada 2023-09-19 03:18:00

654 cm2

Página: 1,8

\$126,397.42

2/3

orena se alistaba anoche para lanzar su convocatoria para los aspirantes a ocho gubernaturas y la Jefatura de Gobierno, en medio de enredos, dudas y discrepancias sobre la paridad de género.

Hasta el cierre de esta edición, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) discutía los lineamientos para quienes aspiran a obtener una candidatura, en un escenario en el que más hombres que mujeres han levantado la mano.

Información aún no oficial indicaba que, contrario a lo que se había mencionado anteriormente, la convocatoria no establecería la necesidad de que los aspirantes renunciaran, en caso de que ocupen cargos públicos. Sus términos señalarían que se aplicaría el método de encuesta, a la que irían tres mujeres y tres hombres por cada entidad.

Se mencionó que todos quienes tengan aspiraciones se puedan inscribir, y serán los consejos estatales los que definirán a los mejores seis perfiles luego de un proceso de evaluación de trayectorias.

La secretaria general, Citlalli Hernández, planteó que para ella habría sido importante "definir primero el género de los candidatos antes de llevar a cabo las encuestas; es fundamental para evitar posibles perjuicios a los aspirantes y para garantizar un proceso más justo".

De las nueve entidades que irán a elecciones el próximo 2 de junio, sólo tres cuentan con opciones de candidatas: Rocío Nahle, secretaria de Energía, en Veracruz; Clara Brugada, para la Ciudad de México, y la senadora Lucía Meza Guzmán, en Morelos. Sin embargo, luego de que se abordó el tema de la paridad de género, se sumaron como aspirantes Sasil de León, en Chiapas, y Olivia Salomón, quien fungía como titular de la Secretaría de Economía de Puebla.

Los otros cuatro estados que elegirán gobernador son Tabasco, Guanajuato, Jalisco y Yucatán, los tres últimos gobernados actualmente por la oposición.

Hernández Mora comentó que la definición dependería del diálogo: "En cuanto al tema del género, he escuchado, sobre todo en las entrevistas, el planteamiento del presidente Mario Delgado, de que sean cinco hombres y cuatro mujeres haciendo una cuenta global, de las candidaturas que hemos tenido en los últimos procesos de gubernaturas.

"No sé si sea viable; yo creo que lo mejor para no meternos en problemas, y por convicción, es que sean cinco mujeres y cuatro hombres", dijo.

El partido analizaba, además, en las entidades en las que tiene mayor ventaja, el género que los partidos opositores impulsarían, para definir sus candidaturas. El dirigente del CEN, Mario Delgado, dijo que el método que se empleará para la definición de los candidatos sería el de encuesta, como ocurrió en la definición para la elección presidencial.

"Tiene que haber mitad hombres, mitad mujeres; habrá criterio de paridad, a partir de los resultados de la encuesta. Se va a dejar a la libre participación, para lo que los consejos estatales tendrán que dar tres nombres de hombres y tres de mujeres.

"El criterio se dará al terminar la encuesta, será parecido al presidencial, donde no hay recorridos ni campañas; vamos directo a las encuestas. Se contará con encuestas espejo, pero el método será sólo con una encuesta, sin requerir de asambleas", refirió.

Delgado aseguró que, "si lo aprueba el Comité, hoy mismo (ayer) se publica la convocatoria, se elegirá a los candidatos por encuesta directa y a seguir con la transformación".

Añadió que han existido algunas dudas en el proceso, por lo que este 18 de septiembre se convocó a una reunión del CEN, que analiza cómo será la dinámica de inscripción para las tres mujeres y tres hombres aspirantes para ir a encuesta en cada entidad. Además, se discutió si los actores estarán obligados o no a solicitar licencia a sus cargos.

Y es que a nivel federal estaban en ascuas la secretaria de Energía, Rocío Nahle, que se perfila para la candidatura de Veracruz, así como Ricardo Sheffield, procurador federal del Consumidor, y Ernesto Prieto, titular del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep), ambos aspirantes a la candidatura de Guanajuato.

Delgado Carrillo también subrayó que el documento definitivo quedaría listo ayer mismo, para hoy hacer públicos los acuerdos de la convocatoria y responder cualquier duda.

Los aspirantes a gobernadores irán a la contienda, según la dirigencia, bajo la figura de Coordinadores Estatales de la Defensa de la Cuarta Transformación.

A la reunión del CEN guinda se unió un equipo jurídico que presentaría una propuesta para que el proceso de las gubernaturas quede blindado de posibles actos anticipados de precampaña, bajo el argumento de "que se trata de procesos internos, más no electorales".

Sebastián Ramírez, presidente de Morena en la Ciudad de México, dijo a La Razón que, una vez que se dé a conocer de manera oficial el arranque del proceso interno de Morena para las gubernaturas, se darán a conocer los mecanismos específicos para el abanderado en la capital.

Destacó que su partido busca establecer valores que tienen como fin crear una verdadera unidad entre la ciudadanía, destacando además "la bandera de la unidad, inclusión, generosidad y un proceso abierto y limpio".



mitad hombres, mitad mujeres, habrá criterio de paridad, a partir de los resultados de la encuesta, se va a dejar a la libre participación, para lo que los consejos estatales tendrán que dar tres nombres de hombres y tres de mujeres

> Mario Delgado Líder nacional de Morena



SEGÚN la jurisprudencia marcada por el TEPJF, los partidos deben asegurar al menos 4 mujeres entre las 9 candidaturas para promover la participación equitativa de género.









1 CDMX

Omar García Harfuch

Clara Brugada

Ariadna Montiel

Mario Delgado

Cuauhtémoc Blanco

2 CHIAPAS

Eduardo Ramírez

Sasil de León Roberto Albores Gleason

Manuela Obrador

3 GUANAJUATO

Ricardo Sheffield

Malú Mícher

Antares Vázquez

Ernesto Prieto

:r

п

C

e

e

4 JALISCO

Carlos Lomelí Bolaños José María Martínez

5 MORELOS

Rabindranath Salazar Lucía Meza Guzmán

Margarita González Saravia Víctor Aureliano Mercado

Rafael Reyes

Juan Ángel Flores

6 PUEBLA

Alejandro Armenta

Ignacio Mier

Julio Huerta Rodrigo Abdalá

Claudia Rivera

Olivia Salomón

TABASCO

Javier May

Octavio Romero Oropeza

César Raúl Ojeda Zubieta

Mónica Fernández

Lorena Méndez Rosalinda López

S VERACRUZ

Rocio Nahle Garcia

Sergio Gutiérrez Luna

Manuel Huerta Ladrón de Guevara

Ricardo Ahued Bardahuil

9 YUCATÁN

Rogerio Castro Vázquez

Huacho Díaz Mena

Raúl Paz

Verónica Camino Farjat

Alpha Tavera

Rocío Barrera Puc



oLaJornada

Sección: Capital 2023-09-19 03:43:17

La Jornada

CIUDAD PERDIDA

Tres destacan en el juego de Morena

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ

de pronto cualquiera supone que puede gobernarla. Ahora, nos aseguran, es Cuauhtémoc Blanco, que mucho le ha quedado a deber al gobierno de Morelos, quien en su ignorancia supina dice que quiere ser jefe de Gobierno de la Ciudad de México.

SÍ, **ALGO TIENE** la ciudad para que se postulen sujetos indeseables, pero hay que decirlo con fuerza: la ciudad ha derrotado a los y las aventureras que tratan de ganar una elección en la ciudad sin tener ni la menor idea de cómo gobernarla.

ES EL CASO del ex futbolista que sumió a Morelos en un caos económico, político y social. Su arribo al gobierno de aquel estado fue una estrategia –la peor– para sumar entidades al costal de Morena, pero si bien se trató de eso, el costo ha sido mucho mayor para la población de la entidad.

EN MORENA, SE dice, sólo quedan dos contendientes reales para la candidatura, aunque sean varios los que se inscriban para la justa, uno de ellos es Omar García Harfuch.

Y ES QUE esta vez, entre quienes buscan ganar la encuesta por méritos propios, quienes se volvieron locos y aquellas que han recibido ayudas y más ayudas desde el Zócalo y no han podido crecer, la lista de posibles es larga, pero la decisión corta.

ESTA SEMANA, COMO es sabido, los y las indecisas deberán resolver si se apuntan y se arriesgan a la competencia o si mejor se abstienen para no exponerse a lo que diga el respetable.

TRES SON LOS nombres más visibles y con posibilidades para ganar la encuesta. Omar García Harfuch, Mario Delgado y Clarita Brugada. El primero, según nos cuentan, ya despacha en algo que podría ser su casa de campaña; Delgado, aunque aún deshoja la margarita, es muy probable que se quede al frente de Morena, donde su presencia ha sido destacada, y Clarita, la alcaldesa de Iztapalapa con licencia que tiene más de un año en plena campaña sin resultados importantes, pese a los apoyos hasta del Zócalo.

LO DEMÁS ES broma, pura irresponsabilidad, como la de Ricardo Monreal, que buscó aumentar sus posibilidades de ganar la ciudad incluyéndose en la lista para la Presidencia de la República, y el resultado fue una caída estrepitosa que lo dejó fuera de cualquier competencia electoral.

NO OBSTANTE, CON las mañas bien esgrimidas, busca dejar a su hija, de nombre Caty, en la alcaldía –que supone controla– Cuauhtémoc, donde la señora Cuevas, a quien él impuso, no quiere dejarlo pasar.

TOTAL, AYER SE abrió el juego en Morena y que nadie se sorprenda de los nombres que se asienten en las listas porque como ya hemos dicho, algo tiene esta ciudad que hace que algunas enloquezcan y otros, ciegos de ignorancia, supongan.

LA CIUDAD DE México tiene sus propios códigos, sus formas, sus secretos políticos que no se descubren a cualquiera, por más moreno o morena que se ostenten.

DICEN, ENTONCES, QUE los tiempos han cambiado y por eso mismo parece que quienes no pueden ofrecer más que las torturas y las penas del viejo régimen no tienen ninguna oportunidad, cuando menos aquí, en la Ciudad de México.

De pasadita

AHORA QUE INEVITABLEMENTE recordamos la catástrofe del 19-S, también inevitablemente nos viene a la mente el nombre de los primeros encargados de la reconstrucción.

SE LES LLAMÓ entonces los tres cochinitos, no, los tres marranos. Eran Leonel Luna, que perdió la vida en un accidente de tránsito; Mauricio Toledo, que huyó a Chile cuando las pruebas de sus latrocinios eran contundentes y la ley lo seguía, pero el que sigue sin mayor problema tan campante por la ciudad es Jorge Romero, que sabe que aquí, con el sistema de justicia que se tiene, quien la debe no la paga ni en abonos chiquitos.

cd_perdida@jornada.com.mx





Pepe Grillo



Efeméride caliente

La inminente conmemoración de un aniversario más de la noche triste de Iguala, ya encendió los focos de alerta en las dependencias del Gabinete de Seguridad.

Será una efeméride caliente.

Ayer un grupo de normalistas de Ayotzinapa atacó con petardos y pedradas las instalaciones del 27 Batallón de Infantería con sede en Iguala.

Los soldados, desde adentro, respondieron lanzando bombas de gas lacrimógeno para dispersar a los normalistas.

Eran, tome nota, alrededor de mil jóvenes que llegaron en 20 autobuses secuestrados. Ahí quedó el primer choque, pero vienen más.

El gobierno insiste en apagar el fuego con una reunión en Palacio Nacional con los familiares de los normalistas desaparecidos, pero será insuficiente. Lo que se requiere a estas alturas es información nueva, sustantiva, no las promesas de siempre que se han desgastado y nadie cree.

Marcelo, su camino

Si el propósito del equipo de Marcelo Ebrard es descafeinar su protesta por el manejo del proceso interno de Morena y presentarlo como un problema familiar de los que hay tantos que no pasan a mayores; si ese es el objetivo, se está cumpliendo rigurosamente. La creación de la Asociación Civil "El camino de México" puede ser una jugada estratégica en el mediano plazo pero hoy mismo resulta anti climática, no entusiasma a casi nadie.

La noticia es que Ebrard se queda, aunque bajo protesta, lo que desconcierta a sus seguidores dentro y fuera del partido. Marcelo ofreció que su nombre estaría en la boleta 2024, pero su camino avanza en sentido contrario.

Marcelo dice que él y su equipo conforman un movimiento político que tal vez, en algún momento del futuro, conforme un partido político. Se dice que busca ganar autonomía y tiempo, tal vez lo consiga, pero el tren del 2024 ya partió y él no está en la lista de pasajeros.

CDMX, renuncias en cascada

Los servidores públicos de Morena que busquen competir en el 2024 tendrán que renunciar a sus cargos, de manera que se espera a partir de esta mañana una cascada de renuncias.

La línea la dio Martí Batres adelantándose a los lineamientos de Morena. De hecho, los dos aspirantes con más posibilidades, Clara Brugada y Omar García Harfuch, ya están fuera del gobierno esperando su turno para inscribirse. El tercer aspirante de alto nivel, Mario Delgado, ya adelantó que tiene lista su renuncia a la presidencia de Morena, aunque la hará efectiva solo si tiene el visto bueno del presidente y de Claudia, lo que todavía no sucede.

Mario no quiere ser un factor que perturbe el proceso en la capital, aunque las posibilidades de que gane la encuesta son limitadas, pero es el presidente del partido y no puede conformarse con un cargo irrelevante, la jefatura de Gobierno sí está a la altura de sus aspiraciones.

Simulacro realista

Los sismos de 1985 tuvieron un componente político sustantivo, que explica en parte la hegemonía política de la izquierda en la capital del país, que a su vez fue plataforma del triunfo histórico de López Obrador en el 2018. De las movilizaciones posteriores de los damnificados surgieron líderes que se convirtieron con el paso del tiempo en dirigentes políticos, primero del PRD y después de Morena. Puede incluirse en el elenco al actual jefe de Gobierno.

En sentido contrario, el PRI sigue pagando una enorme factura política por el mal desempeño de las autoridades ante el golpe devastador de los grandes temblores de ese año.

De modo que ejercicios como el simulacro de hoy mismo tienen como primer objetivo que los ciudadanos sepan qué hacer ante el sismo y aprovechen de la mejor manera los 45 segundos, más o menos, que brinda esa aportación histórica, producto de la ciencia, que es la alerta sísmica.

Hay que tomar con seriedad el simulacro. A la hora de la verdad puede saber qué hacer puede hacer la diferencia.

pepegrillo@cronica.com.mx



unomásuno

Marcelo Ebrard anuncia nueva organización civil "Camino de México"

ROBERTO MELENDEZ S

nte miles de sus seguidores y simpatizantes, Marcelo Ebrard Casaubón, tal como en su momento lo hiciera Andrés Manuel López Obrador con el Movimiento de Regeneración Nacional, anunció formalmente la formación de la organización civil "Camino de México", la que en un futuro no lejano podría convertirse en partido político.

El exsecretario de Relaciones Exteriores, a quien le impusieron a Claudia Sheinbaum Pardo como coordinadora nacional en defensa de la Transformación y virtual candidata a la presidencia de la República, ratificó que está en espera de que los morenos resuelvan la impugnación que presentó contra el proceso de elección que dio el "triunfo" a la exjefa de gobierno, y que de ello depende su permanencia en MORENA, cuyo dirigente nacional, Mario Delgado Carrillo, aprovechando el cargo, se "destapó" como candidato a las elecciones por la jefatura de gobierno en la CdMx, contienda en la que seguramente figurarán

Clara Brugada y Omar García Harfuch, éste último señalado como favorito para competir contra los candidatos del Frente Amplio por México, Lía Limón, Adrián Rubalcava y Santiago Taboada.

Durante su esperado anuncio, el excanciller destacó que muchos de sus simpatizantes, entre ellos senadores, disputados y servidores públicos, fueron "tocados" por los morenos para que 'lo abandonaran de manera definitiva a cambio de importantes cargos, lo que fue rechazado por los marcelistas, todos ellos presentes en el acto, en el que se insistió en que la designación de Claudia es ilegal y sobre ello se presentaron pruebas, las que esperan sean suficientes para declarar la nulidad del proceso y se ordene uno nuevo, lo que es considerado como imposible debido al poder del presidente de la República, quien designó directamente a Claudia, lo que fue destacado en el noticiario estelar de unomásuno. Cambiando de Tema Noticias, por los periodistas Gerardo Cuesta y Raúl Ruiz Venegas, quienes, dirigidos por nuestro presidente editor, Naim Libien Kaui, destacaron que Morena hace un llamado a la unidad respeto de la contienda por la designación del coordinador o coordinadora en defensa de Transformación en la capital del país.

Cambiando de Tema, José Luis,
"El Mago" Sustaita, quien envió
una felicitación a su hermana
Araceli con motivo de su cumpleaños, comentó que conocida línea
de aviación bautizó como "El





Divo de México" a uno de sus aviones, ello en honor a "Divo de Juárez", Juan Gabriel, en tanto que Araceli Arámbula "tronó" contra su exesposo, el cantante Luis Miguel, por el abandono en que ha tenido a sus dos hijos, uno de 14 y otro de 16 años.

Así como de grande lo es como artista, debería ser grande para atender a sus hijos, no se refería económicamente, sino a la atención y solidaridad que merecen los hijos.

Por cierto, en el concierto que *El Sol dio* en *Las Vegas*, en *Nevada*, se presentó, acompañada de *Michelle Salas*, hija del cantante y próxima a contraer nupcias, desconociendo hasta el momento si será entregada por su afamado padre.

Cambiando de Tema, los conductores presentaron una larga lista que presuntamente no ha cumplido López Obrador, como son la inseguridad, la falta de escuelas de tiempo completo, desabasto de medicinas, principalmente oncológicas, desempleo, ataques al Poder Judicial Federal, al INE y al Inai, entre otros tópicos, en los que ha mentido al informar al pueblo bueno y sabio.

No olvide que tiene una cita, a las 14:30 horas, con otro Cambiando de Tema.

> Sea feliz y no baje la guardia ante la Covid-19.







Uno más Uno Sección: CDMX 2023-09-19 04:00:29

723 cm2

Página: 11 \$39,065.42

3/3







EXIGE OPOSICIÓN PRONUNCIAMIENTO DEL SENADO

Minimiza AMLO críticas por rusos en el desfile; "hicieron un escándalo"

Afirma que se invita a países con los que se tienen relaciones, "siempre se hace"

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador reprochó que se hiciera un "escándalo" por la participación de elementos del Ejército ruso en el Desfile Militar del 16 de septiembre.

"Desfilaron contingentes de Rusia; hicieron un escándalo. Me llamó la atención porque también desfilaron de China y no hubo tanto escándalo, todo fue Rusia", dijo.

"Se invitó a todos los gobiernos con los que México tiene relaciones, siempre se hace, lo hace la Secretaría de la Defensa", argumentó.

Martí Batres, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, quien acudió como invitado para hablar del Tren Insurgente, le resaltó que en la administración de Felipe Calderón también estuvieron los rusos.

"Me dice Martí aquí, me está soplando, que, cuando Felipe Calderón, estuvo también una delegación rusa, pero a lo mejor es que entonces los medios no estaban tan enojados con nosotros". Aunque en aquel momento ese país no había indadido Ucrania.

El mandatario comentó que también estuvieron presentes tres secretarios de Defensa, entre ellos citó el jefe del Comando Norte de Estados Unidos, Glen VanHerck, quien tuvo una reunión con Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa Nacional.

La crítica la inició la embajadora ucraniana en México, Oksana Dramaretska, quien consideró que el acto se vio "mancillado" por la presencia de los soldados rusos, quienes "tienen las botas y las manos manchadas de sangre".

Resaltó que ese acto rompía con la neutralidad que había mantenido

el gobierno ante el conflicto.

EXIGEN PRONUNCIAMIENTO

La virtual candidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, pidió al Senado realizar un posicionamiento en torno a la invitación de parte del gobierno de Andrés Manuel López Obrador a ejércitos de países antidemocráticos que violentan los derechos humanos, como Rusia, Nicaragua y Cuba.

La senadora panista Kenia López Rabadán, por su parte, aseguró que la invitación a las tropas rusas a las fiestas patrias no representa el sentir de los mexicanos: "Esto que sucedió el fin de semana solamente es la forma de López Obrador de querer quedar bien con sus amigos autoritarios".

El perredista Juan Manuel Fócil lamentó la participación de tropas de Rusia, Nicaragua, Cuba y Venezuela, países con regímenes "totalitarios, donde hay dictadura".

-Con información de Eduardo Ortega





Incluye diputaciones y alcaldías, dice

Batres: "Quien aspire a cargo debe renunciar"

EL JEFE DE GOBIERNO sostiene que Mario Delgado "está en libertad" de buscar sucederlo; asegura que seguirá la transformación para confirmar a la capital como "progresista"

Por Eunice Cruz

mexico@razon.com.mx

l Jefe de Gobierno, Martí Batres, indicó que todos los morenistas que aspiren a algún cargo de elección popular en la Ciudad de México deberán renunciar a los puestos que ocupen actualmente, en los términos en que lo especifique la convocatoria correspondiente.

En conferencia de prensa, el mandatario indicó que la obligación de separarse de sus cargos es para todo aquel que pretenda registrarse en algún proceso interno, sea para Jefe de Gobierno, alcalde o diputado local,

Subrayó: "El momento en que señale la ley o señalen las normas internas o las propias convocatorias, tendrán que separarse de su cargo; algunos lo han hecho, otros posiblemente lo harán, dependiendo de su decisión personal".

Batres puso como ejemplo a Clara Brugada, quien solicitó licencia a partir del pasado sábado, debido a que desea competir por la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno.

Respecto al anuncio del dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, en el sentido de que contempla la posibilidad de buscar la Jefatura de Gobierno, mencionó que en la capital hay libertad, por lo que cada quién toma sus decisiones.

"Nosotros lo único que podemos hacer es respetar a cada uno de los compañeros y compañeras; tienen pleno respeto si toman esa decisión para trabajar en la Ciudad de México. No quisiera yo entrar en una calificación de cada quien, porque eso le corresponde hacerlo a la ciudadanía, que va a ser consultada".

Por otro lado, el mandatario remarcó que el Gobierno capitalino va a seguir impulsando el programa de transformación para reafirmar a la metrópoli como "una ciudad progresista", y acerca del perfil del candidato, especificó que le corresponde elegirlo a la ciudadanía; sin embargo, resaltó que el proyecto de Morena es de transformaciones profundas, "con hondo sentido social y libertario".

Respecto a las reglas que para elegir al coordinador de la defensa de la 4T en la Ciudad de México, Martí Batres afirmó que va ser un proceso parecido, en reglas, al que se vivió a nivel nacional.

El Jefe de Gobierno convocó a seguir cuatro puntos para llevar a cabo el procedimiento interno; unidad, inclusión, puertas abiertas y organización.

Comentó; "También son importantes las definiciones en torno a un proyecto, definiciones históricas, sociales, políticas e ideológicas; entender que el gobierno es para transformar, con un profundo acento social".

Por lo anterior, el mandatario resaltó que hay muchas personas que buscan unirse a Morena y tienen las puertas abiertas: "Hay mucha gente que quiere acercarse, quienes no han militado con nosotros, los que no han formado parte de nuestro movimiento, incluso quienes

han estado en las filas de otras fuerzas y que con todo lo que ha ocurrido a lo largo de estos años, ahora... ¿qué nos dicen? tenían razón, y quieren sumarse, quieren participar".

ia dejado a buscar datura

> Alcaldesa ha dejado el cargo para buscar una candidatura

EL PASADO 9 de septiembre, Omar García Harfuch renunció a la titularidad de la SSC, lo que lo convirtió en prospecto a la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno.







La Razón de México Sección: Ciudad 2023-09-19 03:13:26

335 cm2 \$25,17

Página: 16 \$25,170.82

2/2



EL MANDATARIO capitalino, durante la conferencia de prensa que ofreció ayer.





Reforma Sección: Nacional 2023-09-19 04:05:57

211 cm2

Página: 8 \$39,926.78

1/1



¡NO SE ESPANTE! Recuerde que a las 11:00 horas comenzará a sonar la alerta sísmica, como parte del simulacro capitalino que se lleva a cabo cada año. ¿Temblará hoy como temen algunos? Lo que se sentirá en la CDMX será un movimiento trepidatorio provocado por la estampida de funcionarios, legisladores y espontáneos que saldrán corriendo a buscar las candidaturas de Morena.

CON TODO y que **Omar García Harfuch** tiene la bendición de la portadora del bastón de mando, con la publicación de la convocatoria morenista se estarán apuntando también la alcaldesa **Clara Brugada** y el siempre flexible **Mario Delgado**, quien cree que puede competir por el gobierno de la ciudad. Y aunque parece chiste, hasta el ex futbolista que despacha como gobernador morelense, **Cuauhtémoc Blanco**, ha dicho que también quiere competir por la nominación.

DE BRUGADA se sabe que es real y bien cimentado su deseo de gobernar la CDMX, sin embargo la participación de Mario Delgado y del "Temo" hacen pensar que el proceso morenista será una graaan simulación, igualito a como fue a nivel nacional con Claudia Sheinbaum.

POR CIERTO que una de las más tristes herencias que dejó Sheinbaum en la **CDMX** es el descomunal incremento de personas desaparecidas en la metrópoli. De acuerdo con la investigación de **Elena Azaola**, hace apenas cuatro años se reportaban 800 casos. Actualmente son... ¡más de 3 mil! personas desaparecidas. Una tragedia de la que nadie habla en el **Valle de México**, pero que tiene a miles de familias en la zozobra.

Y AL FINAL... **Marcelo Ebrard** se volvió a doblar. Pese a la airada protesta por el fraude en la contienda interna de **Morena**, el ex canciller finalmente confirmó que se queda en el partido y seguirá esperando a que algún día sea resuelta su denuncia por el cúmulo de irregularidades.

PESE A TODO, sigue sin reconocer su derrota y, mucho menos, el triunfo de la ganadora. Y pa' como van las cosas, es muy posible que jamás le levante la mano. Por ahora la preocupación entre los morenistas es convencer a Ebrard de que no lleve el asunto ante el **Tribunal Electoral**. Doble contra sencillo a que Marcelo termina cediendo.

¡AH, CARAY! El siempre polémico **Hugo López-Gatell** salió con la novedad de que hay personas que prefieren las vacunas anti Covid hechas en **Estados Unidos**... ¡por razones ideológicas! Lo dice el subsecretario que ordenó aplicar únicamente las vacunas hechas en **Rusia** y **Cuba**, camarada.



El Heraldo de México Sección: Portada,País 2023-09-19 01:50:12

985 cm2

Página: 1,4 \$250,554.16

1/4

#NUEVEGUBERNATURAS

PERFILA MORENA ENCUESTA PARA DEFINIR A CANDIDATOS

EL CEN DEL PARTIDO PLANTEÓ QUE SEA POR ESTA VÍA QUE SE SELECCIONE A QUIENES SE DESIGNEN COMO COORDINADORES ESTATALES DE DEFENSA DE LA TRANSFORMACIÓN. EL REGISTRO DE ASPIRANTES, 25 Y 26 DE SEPTIEMBRE

ELIA CASTILLO/P4

#PERFILAMORENA

POR ENGUESTA, LOS CANDIDATOS PARA GURERNATURAS





El Heraldo de México Sección: Portada,País 2023-09-19 01:50:12

985 cm2

Página: 1,4 \$250,554.16

2/4

ENTRE LOS REQUISITOS PLANTEAN EQUIDAD DE GÉNERO Y DEJAR A LOS ASPIRANTES DECISIÓN DE RENUNCIAR AL CARGO



Con encuesta, paridad de género, sin estar obligados a pedir licencia y bajo la figura de coordinador estatal de defensa de la transformación, Morena perfilaba emitir, al cierre de esta edición, la convocatoria para definir ocho candidaturas estatales y la jefatura de la Ciudad de México.

La tarde de ayer, los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena, que preside Mario Delgado, sostuvieron un encuentro para acordar los lineamientos de la convocatoria con fechas, requisitos y plazos para quienes aspiran ser los abanderados del partido en alguna de las gubernaturas.

Al cierre de esta edición se perfilaba la publicación del documento minutos antes de la medianoche, sin embargo, de acuerdo a fuentes del CEN, entre lo acordado está que el registro de los aspirantes se realice 25 y 26 de septiembre.

En ese orden, el 27 y 28 de septiembre se prevé que sesione el Consejo estatal correspondiente y se pronunciará por tres hombres y tres mujeres, quienes se someterán a una encuesta y los resultados de quien gane serán dados a conocer el próximo 30 de octubre.

Otro de los acuerdos tomados en la negociación es que se podrá cancelar el registro a quien violente a otros aspirantes.

Entre los requisitos que se acordaron ayer por la noche están el registro de militantes y externos, los aspirantes deben evitar el uso de anuncios espectaculares, la utilización de programas sociales y la intervención de servidores públicos. Tampoco es necesaria la renuncia al cargo actual y se deben deslindar de pintas de bardas o cualquier tipo de propaganda y no haber sido condenado por violencia.

Con ello, Morena adelanta nuevamente el proceso legal, toda vez que de acuerdo con el calendario aprobado por el Instituto Nacional Electoral (INE), las precampañas iniciarán el 5 de noviembre próximo.

El documento aprobado por el órgano partidista indica que deberán inscribirse tres mujeres y tres hombres en cada entidad para participar en las encuestas que definan a los candidatos en la CDMX, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, que serán denominados coordinadores estatales.

Aunque se había planteado que, al igual que las corcholatas presidenciales, realizaran giras estatales, esta propuesta fue desechada, otro tema que atoró la discusión, fue la definición sobre las licencias que deberán pedir a los aspirantes.

Aunque con el antecedente de la convocatoria a los aspirantes presidenciales se perfilaba que renunciaran a sus cargos, esta propuesta también fue rechazada.

Con la emisión de la convocatoria inicia la competencia al interior del partido por las gubernaturas que se disputarán el 2 junio: la Ciudad de México es la joya de la corona de esta nueva contienda interna.

Entre los morenistas que buscarán la candidatura por la capital del país, que la dirigencia del partido ha denominado "el corazón de Morena", se menciona a Omar García Harfuch, Clara Brugada, el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco y el presidente de Morena, Mario Delgado.





El Heraldo de México Sección: Portada,País

2023-09-19 01:50:12 985 cm2

Página: 1,4

\$250,554.16 3/4





629PUESTOS SON FEDERALES.



 En Tabasco, el exdirector de Fonatur Javier May, busca ser el abanderado. Yolanda Osuna, Jaime Lastra y Rosalinda López también se apuntaron. En Guanajuato, Ernesto Prieto y Ricardo Sheffield, buscan la candidatura.

En Morelos, Rabindranath Salazar y Ulises Bravo, buscan la misma posición. Se perfila que 98 millones de mexicanos estén en posibilidad de votar.







El Heraldo de México Sección: Portada,País 2023-09-19 01:50:12

985 cm2

Página: 1,4 \$250,554.16

4/4



APOYO | • El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, previo a la emisión de la convocatoria, acudió al informe de Ramírez Bedolla.

